FEVRIER 2021 • NUMÉRO 000

Bataxaal*Le courrier de l'ONG 3D



La Ministre du Pétrole et des Energies, Mme Aissatou Sophie Gladima en compagnie de M. Moundiaye Cissé et de M. Cheikhou Oumar Sy, Président OSIDEA.

QUOI DE NEUF?

Yéne : Extension du réseau d'eau à des milliers de familles

L'ONG 3D plaide pour des investissements sociaux structurants à matam.

Impact de la COVID-19 : Les finances publiques sous tension.

L'ONG 3D évalue son plan stratégique 2020-2023.

Podor en route vers la sécurité alimentaire et nutritionnelle durable.

L'ONG 3D a mis au point sa Stratégie Genre!

EXPLOITATION DES RESSOURCES MINÉRALES : LA SOCIÉTÉ CIVILE POSE LE DÉBAT

En présence d'une large panoplie d'acteurs, s'est tenue la deuxième édition de la table ronde sur la gouvernance des ressources minérales au Sénégal.

La Ministre du Pétrole et des Energies, Mme Sophie GLADIMA, présente à cette activité, a salué l'initiative de l'ONG 3D, de l'Observatoire de suivi des indicateurs de développement économique en Afrique (OSIDEA) et du Think tank IPAR qui ont invité toutes les parties prenantes à une meilleure collaboration.

M. Moundiaye Cissé, de son côté, a, entre autres, rappelé l'importance cruciale de l'information; car dit-il, « Quand on a la bonne information, c'est déjà un premier engagement vers la collaboration ».



M. Moundiaye Cissé
Directeur Exécutif

L'ÉDITO

Pour un dialogue fécond avec vous!

Etre en contact avec son personnel, ses partenaires et les populations pour bâtir des communautés justes, ouvertes et prospères; tel est l'un des objectifs phares de l'ONG 3D avec la mise en place de ce bimensuel d'informations appelé **Bataxaal** (Un mot wolof qui signifie lettre ou encore courrier).

Ainsi tenons-nous à réaffirmer notre volonté de créer des liens forts, basés sur le dialogue, l'échange, la confiance et la transparence.

A travers ce bulletin et ses différentes rubriques, vous pourrez apprécier nos interventions sur le terrain, notre agenda, les décisions phares au niveau national et international sur nos secteurs d'activités, les avis d'experts...

Parce que nous voulons joindre l'utile à l'agréable, nous vous réserverons des « Trucs et astuces », un « Coin détente », des entretiens, la présentation de « L'inspiration du mois » et bien d'autres surprises présentées dans un style simple et décontracté.

Pour plus de détails, nous vous invitons à visiter notre site internet : www.ong3d.org et à nous suivre sur les réseaux sociaux.

Et puisque c'est un dialogue, nous aurons besoin de vos feedbacks pour améliorer l'expérience.

Comme le dit si bien ce proverbe wolof: **«Waxtàan ñam la, ku ka teewe ca nga.»** Ce qui signifie : *Une conversation c'est comme un repas, celui qui est présent y participe*.

Alors nous vous y invitons!

Bonne lecture!

EAU ET ASSAINISSEMENT

YÉNE : EXTENSION DU RÉSEAU D'EAU À DES MILLIERS DE FAMILLES

Le Maire Gorgui CISS a procédé, le vendredi 22 janvier 2021, au lancement des travaux d'extension du réseau d'adduction d'eau dans les nouveaux quartiers de Ndiangal. Ce programme, qui va permettre à des familles d'accéder à l'eau courante, s'étend sur un kilomètre. Il est réalisé grâce à l'appui de l'ONG 3D.



MINES | PHOSPHATES

L'ONG 3D PLAIDE POUR DES INVESTISSEMENTS SOCIAUX STRUCTURANTS À MATAM

Les Coalitions de Participation Citoyenne, mises en place par le Programme KAWRAL, ont rendu visite au Préfet du Département de Kanel pour lui présenter leur plan de travail annuel, a informé le Coordonnateur du Programme. La Coalition, a-t-il renchéri, a pour objectif de réorienter les ressources issues de l'extraction minière vers les secteurs prioritaires de développement comme l'éducation.



ÉTUDES | COVID-19

IMPACT DE LA COVID-19 : LES FINANCES PUBLIQUES SOUS TENSION



Les indicateurs économiques sont au rouge. Tel est le grand enseignement tiré de l'étude menée par l'ONG 3D sur financement d'Oxfam.

Entre autres illustrations, le Professeur agrégé de droit public, Abdoul Aziz Kébé, cite le déficit public, qui est passé à 743 milliards CFA, contre environ 400 milliards CFA avant la pandémie. L'Etat compte sur son plan de relance pour arrêter l'hémorragie. La grande question est de savoir si les autorités y parviendront.

ORGANISATION L'ONG 3D ÉVALUE SON

PLAN STRATÉGIQUE 2020-2023

En conclave du 04 au 06 janvier 2021 à Saly, l'ONG 3D a procédé, en présence des membres de son Conseil d'administration, à une évaluation participative de la mise en œuvre de son Plan stratégique 2020-2023.

Au cours de cette rencontre, les participant·e·s ont procédé à une analyse du mode d'intervention, du modèle d'organisation et du modèle économique de l'organisation.

Cela a permis la clarification et l'intégration des principaux points d'amendement ; sans oublier l'identification des questions clés devant faire l'objet d'une opérationnalisation efficace et efficiente lors des prochaines étapes.



AGRICULTURE PODOR EN ROUTE VERS LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE ET NUTRITIONNELLE DURABLE

Le Coordonnateur du pôle Développement local de l'ONG 3D, Silmang Diouf, a mené une mission de suivi technique dans la commune de Boké Dialloubé (Département de Podor).

L'activité entre dans le cadre du Projet de Développement intégral du département de Podor en facilitant l'accès à l'eau à usage multiple

Pour rappel, le Projet vise à renforcer la sécurité alimentaire et nutritionnelle par le développement de la diversification de la production agricole, l'amélioration des services d'approvisionnement en eau potable et l'appui à une gouvernance partagée des ressources en eau et des ouvrages d'assainissement.



L'ONG 3D A MIS AU POINT SA STRATÉGIE GENRE!

RACKY KEITA WADE

Partant du constat que le rôle et la place des groupes vulnérables de manière générale et des femmes en particulier sont encore aujourd'hui en deçà des attentes, l'ONG 3D s'est résolument engagée à inclure dans ses axes d'intervention la promotion du Genre et de l'inclusion sociale pour répondre aux Objectifs de Développement Durable.



L'ÉGAL ACCÈS AUX
RESSOURCES ET AU
POUVOIR POUR
TOUS, UN VECTEUR
DE DÉVELOPPEMENT
DES COMMUNAUTÉS.

L'approche genre a pour objectif final l'égalité des droits pour tous les individus ainsi qu'un partage équitable des ressources et des responsabilités.

En tant que méthodologie, elle produit une analyse comparée des situations des femmes, des hommes mais aussi des personnes vivant avec un handicap tout en favorisant une meilleure prise en compte des inégalités dans tous les secteurs du développement.

Ainsi, une approche genre sera appliquée à l'ensemble de nos interventions; de la phase d'élaboration au suivi en passant par la phase d'exécution.

Ce procédé doit permettre d'identifier et de déconstruire les barrières et les normes sociales et économiques qui conditionnent les rapports entre les individus et contribuent à reproduire les inégalités de genre.

Il permettra également de mettre en évidence les rapports de pouvoir et les inégalités entre les individus ainsi que leurs répercussions sur leurs aptitudes et leurs possibilités de participation au développement.

DEVELOPPEMENT LOCAL

UN NOUVEAU PLAN DE DEVELOPPEMENT COMMUNAL POUR ENAMPORE

Suite à un plaidoyer de l'ONG 3D, une réunion consacrée au Plan de Développement Communal (PDC) de la commune d'Enampore s'est tenue ce 28 janvier 2021.

Elle répond au souci d'accompagnement des communes à disposer d'un PDC qui voit une plus grande participation des citoyen·ne·s dans les processus de prise de décision dans la Région de Ziguinchor.



MARCHÉS PUBLICS



L'ONG 3D OUTILLE LES PME/PMI DE RUFISQUE

Seulement 7% des grandes entreprises monopolisent la quasi-totalité des marchés publics. Les 93% restant, des Petites et Moyennes Entreprises (PME), se partagent les miettes.

Pour renforcer les capacités des PME/PMI locales, l'ONG 3D a organisé deux journées de formation avec la participation des représentants des principaux acteurs du secteur au niveau de l'Autorité de Régulation des Marchés Publics du Sénégal (ARMP).





L'INSPIRATION DU MOIS...

AMANDA GORMAN

À seulement 22 ans, elle a conquis les Etats-Unis. La plus jeune poétesse à avoir déclamé un poème lors d'une investiture présidentielle, c'est elle : Amanda Gorman.

En 2014, alors qu'elle n'avait que 16 ans, elle avait décroché le titre de « poétesse lauréate junior de la ville de Los Angeles ». Trois ans plus tard, elle avait remporté le même titre mais cette fois au plan national. Aujourd'hui, la diplômée de Harvard est l'artiste du moment. Hillary Clinton, Oprah Winfrey, Barack Obama... elle ne laisse personne indifférente.

Jill Biden n'a pas eu tort de souffler le nom de la jeune femme au nouveau président des États-Unis. Amanda Gorman en a été informée le 30 décembre et s'est donc tout de suite mise au travail. En écrivant plusieurs lignes par jour, elle a obtenu ce poème désormais mythique titré The Hill We Climb (La colline que nous gravissons).

Amanda est la première poétesse à rejoindre les rangs de l'agence *IMG Models* et la première poétesse à se produire au *Super Bowl*.

Elle se voit comme «une maigre femme noire (...) qui peut rêver de devenir présidente ». Amanda est un symbole d'excellence et de rêve; non seulement pour les jeunes femmes aux Etats-Unis mais également pour le reste du monde et tout particulièrement sur le continent africain.

77

Une maigre femme noire (...) qui peut rêver de devenir présidente.

Amanda Gorman



Bâtir des communautés justes, ouvertes et prospères.

SUIVEZ-NOUS



Comico Mermoz villa N° 59; BP : 47311, Dakar Tél. : +33 825 69 69 Email : ong3d@orange.sn Site : ong3d.org